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今日烟台 广场

各小区收费都不一样，相关规定又不明细

小区固定停车费该收多少钱
本报记者 毛旭松 实习生 王利丽

随着经济水平的提高，汽车价格的下
降，越来越多的居民购买了汽车。私家车的
不断增加，使小区内的停车问题逐渐成为
人们关注的话题。私家车进小区到底要不

要交停车费、收费标准是多少等问题，惹得
开发商、物业、业主之间的关系时常紧张。

相比于流动车位有明确的收费标准不同，

业主跟物业争论的焦点在于固定停车位的
收费标准不一。

现象】

各小区停车费一家一个样

矛盾】

业主物业都有无奈

律师观点】

停车费应按合同收取

前景】

新标准或将出台
近日，新桥国际佳苑小区

的居民反映，小区物业公司规

定，从今年5月1日起，没有办

卡的车辆一律不得进入小区，

办卡需交320元/月的停车费。

“小区还在建设，配套设施也

没完善，不跟居民协商，就收

取高达320元每月的停车费，

实在有些说不过去。”居民郑

先生说，小区的有车业主甚至

在网上论坛发帖，呼吁业主联

合起来去物业公司门前抗议。

记者了解到，市区停车位
费用最高的是紫郡城小区，车

位费1060元/月，万光府前家

园的车位出租价为120元/月、

140元/月不等，黄海城市花园

车位费300元/月，星河城小区

车位费260元/月，可见各小区

车位费并不统一。

据烟台市物价局工作人

员讲，烟台市 2 0 0 4年出台的

《普通住宅小区物业服务收费

标准》规定的住宅小区 (封闭

式)专用停车场停车收费标准

为：室外，大型汽车每月费用

80元，小型汽车每月50元，室

内，小型汽车80元。并且该收

费标准明确指出，此标准为全

市最高收费标准，物业公司可

以根据实际情况适当下浮，下
浮幅度不限。

但是，上述规定只针对流

动车位，像小区固定车位费用

收取，需要物业和业主双方协

商，最终合同约定。

相关规定要求，车位费由

物业和业主进行协商，但问题

的关键在于市区很多小区并没

有业主委员会，或者有的业主

委员会也是由物业任命，并不
能真正代表业主的利益。单个

业主由于平时工作繁忙等原因
很少能够联合。最后开发商或

者物业将通知、协议公布之后，

业主不能够及时提出自己的意
见，过了公示期之后，收费标准

就以开发商或物业要求为准。

物业公司对于部分业主的

抗议也很无奈，当初按照开发

商定的收费标准，已经向业主

公示，并且《业主公约》和《业主

车位租赁协议》等也明确写明，

物业公司尽到了自己的职责。

对此，山东平和律师事务
所的王洪刚律师认为，停车费
标准最好在符合物价局规定

的情况下，由业主委员会跟小

区物业管理部门协商拟定，小

区物业收取停车费应按业主

与物业签订的合同执行。如果

合同中没有相关协议，小区物
业在制定停车费时，应同业主

商议，业主同意后方可执行。

小区车辆交足停车费后，

物业公司应该按照管理规定

保护业主利益，如果出现受

损、被盗等问题，业主可以根

据签订的协议维护自己的合

法权益。但是，小区业主不租

车位，物业公司就不让车辆进

入小区，这种做法有些偏颇。

烟台市住房和城乡建

设局物业行业管理科一位
姓胡的科员告诉记者，关于

小区停车收费标准，目前来

看，并没有明确的法律法规

予以统一规定，一般由产权

开发商、物业、业主共同协
商解决，相关部门无权干

涉。

不过，山东省物价部门

正在酝酿整顿物业收费标

准的规定，目前还没有定

稿，估计将于近期出台。《烟

台市物业服务收费管理办

法》也正在修改完善中，小区

停车收费行为也将得到一定

的规范，以期保护业主的合

法权益。

新桥国际佳苑小区业主嫌停车费高，小区地
下停车场空空如也。 毛旭松 摄

格《公厕建好五个月不开放》追踪

公厕不能开放有啥困难?

原来是缺资金和管理员

格四眼桥街

旧路牌“失踪”一年多
新路牌下周正式“上岗”

本报4月7日讯(见习记者
梁莹莹 实习生 施敏) “四眼

桥街路牌消失一年多了，什么时

候能重新装上新路牌呢？”近日，

名为“夜蛾飞”的网友在烟台某

论坛上发帖称，上夼西路与四眼

桥街交叉处的四眼桥街路牌“失

踪”一年多。7日，城管相关部门

做出答复，下周新的路牌可以正

式“上岗”。

7日上午，在上夼西路与四

眼桥街交叉处，转了一大圈，记

者没有发现“四眼桥街”的路牌。

负责四眼桥街附近卫生的一名

环卫工说，路牌已经丢失一年多

了，“很多找路的人到这里就问
我，四眼桥街在哪里。”

随后，记者通过12319城管

投诉电话，联系到分管路牌的

环境艺术管理处。环艺处的工

作人员孙先生告诉记者，他们

已经去现场了解了路牌的情

况，本来已经准备更换新路牌，

但是粗心的厂家把“四眼桥街”

误写成“四眼桥路”。“路牌已

经返回厂家重新制作，预计下
周就会装上。”

据环艺处工作人员孙先生

介绍，路牌丢失的原因很多。由

于焊接不牢，路牌可能被大风吹

下，也可能被大车不小心刮掉，

掉下的路牌很多被收废品的捡

走了。而烟台街道太多，环艺处

不能及时发现路牌丢失，但只要
有市民反映，他们就会及时装上

新的。

格惠安西区

小区没路灯，居民摸黑9年
相关部门表示，正在制定相关方案

本报4月7日讯(记者 钟建
军 见习记者 刘清源) 7日，

惠安西区居民反映，从2002年入

住该小区以来，小区至今没有安

装路灯，就这样摸黑了9年，因为
没有路灯，小区内还经常发生失

窃事件。

3号楼的纪女士从2002年入

住在这，就一直没有看到路灯，

“晚上太暗了，走路得非常小

心”。186号楼的马老先生从自己

家里拿出十几只灯泡安装在楼

道里照明，还是不够用。马老先
生曾咨询过物业，但是一直没有

解决。

记者了解到，该小区因为种

种纠纷已经很久没有和物业公

司合作了。小区刚开始的时候，

物业也是很好的，但是后来居民

因为小区没有封闭、设施不完

备、管理混乱等原因，逐渐地不
交物业费。物业公司也因为收不

到物业费，而停止了提供服务。

芝罘区住房局下属的新城
房地产开发公司张经理说，当初
该小区规划是很完整的，也配置

了路灯，但是开发商赔了钱，一

些费用没有交付到相关部门，导

致一系列配套设施没有跟上。目

前，他们正在针对惠安西区制定

相关方案，将把南门和北门进行

封闭，同时安置路灯，但是具体

实施时间，还不能确定。

本报4月7日讯(见习记者
熊戈措 张娜 通讯员

张超) 6日，本报C14版报道

的《公厕建好五个月不开放》，

说的是解放路东关中街附近

有一公厕，建好五个月一直

不对市民开放一事。7日，芝罘

区环卫处做出答复，公厕暂

不能开放，是因为资金不到

位和招聘不到管理员等。

烟台市芝罘区环卫处业

务管理科相关负责人告诉记

者，以前也接到过东关中街

市民的反映，但由于要和多

方协调工作，他们也很为难，

目前主要是资金不足和招聘
不到管理员的问题，环卫有

关部门已经在协调处理，也

会尽快启动使用。

但家住东关中街附近的

市民刘先生说，他们之前也

跟芝罘区环卫处业务科的工

作人员反映过问题，业务科

的人员也说会协调处理和尽
快启动，但到目前为止，公厕

还是不能用。

格幸福中路

野广告真是惹人厌

公交站牌还没使用就贴满了

本报4月7日讯(记者
毛旭松 见习记者 赵杰)

幸福中路新建的站点上，

贴满了野广告，遮住本来要

贴公交线路的站牌，成了大

花脸的站牌和新建的干净
站台格格不入。

幸福中路改造后，路段

建了新的公交站点，但是站
牌上还没来得及标示公交

路线，这可给小广告找到了

好地方。幸福中路的几个站
牌上都贴满了小广告，出租

的、招聘的、办证的……还

有一些商铺、企业用胶水贴

在墙上的广告纸。

一位正在公车站点等

车的乘客表示，往公车站牌
上贴广告，这种行为很缺

德，“每次往下撕可费劲了，

对咱们城市形象也不好。”

在一旁的环卫工则大吐苦

水，这些野广告数量太多，

黏性又太强，清理起来非常
麻烦，“更头痛的是，揭了还

会再贴，简直就是牛皮癣！”
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